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Депутаты 
Архангельской 

Думы 
обратились 

к губернатору 
с просьбой 

поддержать 
рост тарифов 

на водоснабжение 
и водоотведение: на 70% 

и 55% соответственно. Объясняется это  
тем, что тогда «Водоканал» сможет работать без убытков 

и инвестировать в трещащее по швам водное хозяйство. 
Однако когда речь заходит о деньгах налогоплательщиков, доказать 

что-то сложно — решение обязательно становится непопулярным.——>|2-3

Экономически обосновали
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Эхо недели

Акценты

Депутатский портфель: Тарифы на воду в Архангельске предлагают зна 

Обсу ж дение вопроса 
длилось рекордные полто-
ра часа. И дело не только в 
том, что речь шла о заведо-
мо непопулярном решении. 
Депутатов очень удивило, 
мягко говоря, непоследова-
тельное поведение предста-
вителей прокуратуры. Дело 
в том, что сначала замести-
тель прокурора Архангель-
ска направил отрицатель-
ное заключение на второй (!) 
проект решения по данному 
вопросу. А потом… отозвал 
его буквально накануне сес-
сии. Такая смена позиции в 
значительной степени пред-
определила сложность про-
хождения вопроса. 

«Поскольку решение Ар-
хангельской городской Думы 
об обращении к губернатору 
области по вышеуказанному 
вопросу не является право-
вым актом и носит рекомен-
дательный характер, проку-
ратура г. Архангельска ото-
звала ранее подготовленное 
на него заключение» – тако-
во официальное объяснение 
ведомства. 

Однако ранее прокура-
тура посчитала, что доводы, 
приводимые администраци-
ей Архангельска в поясни-
тельной записке, не соответ-
ствуют существующему фе-
деральному законодатель-
ству, а само обращение по 
этой причине является «пре-
ждевременным, экономиче-
ски необоснованным, проти-
воречащим п. 46 Основ фор-
мирования индексов изме-
нения размера платы граж-
дан за коммунальные услу-
ги в Российской Федерации, 
утвержденных постановле-
нием Правительства РФ от 
30.04.2014 №400». Что побу-
дило прокуратуру радикаль-
но изменить позицию – так и 
осталось загадкой. 

На сессии представите-

ли КПРФ Александр ГРЕВ-

ЦОВ и Александр АФА-

НАСЬЕВ, лидер фракции 

ЛДПР Ростислав ВАСИ-

ЛЬЕВ и беспартийный де-

путат Олег ЧЕРНЕНКО по-
рой прямо-таки на память 
цитировали неожиданно 
отозванное заключение. 

«Может ли агентство по 
тарифам и ценам установить 
тариф без обращения город-
ской Думы?» – задавался во-
просом Александр Гревцов.

Именно эти доводы – 
преждевременность и эко-
номическая необоснован-
ность расчетов нового руко-

водства МУП «Водоканал» – 
главным образом смущали 
противников изменения раз-
мера тарифа. При этом они, 
по крайней мере Александр 
Гревцов, какого-либо недо-
вольства усилиями нового 
руководителя предприя-

тия Эдуарда СМЕЛОВА не 
высказывали. И не случайно: 
с приходом Эдуарда Юрье-
вича, казалось бы, неостано-
вимая агония системы муни-
ципального водоснабжения 
и водоотведения сменилась 
надеждой на рецессию, а то 
и полное исцеление. 

Из презентации дирек-
тора МУП «Водоканал» сле-
довало: водоснабжение Ар-
хангельска под постоянной 
угрозой аварий. Их количе-
ство превышает норматив 
– 0,1 – в сотни раз, состав-
ляя более двух аварий на ки-
лометр сетей. Потери воды 
превышают 55% от объема, 
транспортируемого пред-
приятием. 

Причина проста – дли-
тельное время «Водоканал» 
работал в планово-убы-
точном режиме, погружа-
ясь в финансовую пропасть 
со скоростью от 100 до 200 
млн рублей в год. В резуль-
тате долги предприятия по 
кредитам приближаются к 
1,5 млрд рублей. 

Региональное агентство 
по тарифам и ценам опреде-
ляло потери воды по норма-
тивам. Лишь с началом ра-
боты в должности директо-
ра Смелова предприятие, 
установив необходимую 
измерительную аппарату-
ру, через суд смогло выя-
вить объемы фактического 
муниципального водопотре-
бления. В результате «Водо-
канал» сумел доказать, что 
из Северной Двины он под-
нимает 49 млн куб. м воды, 
а не условно-расчетные под 
ныне действующий тариф 30 
млн кубов. Примерно в та-
кой пропорции и должен вы-
расти тариф: с тем, чтобы 
покрыть ранее не учтенные 
расходы на электричество и 
химикаты для очистки.

Для качественного из-
менения состояния город-
ского водного хозяйства 
нынешним руководством 
предприятия разработана 
инвестиционная программа 
более чем на 4 млрд рублей, 
разбитая на этапы и рассчи-
танная на 7 лет. Ее реали-
зация, естественно, невоз-
можна без пересмотра су-
ществующих тарифов, как 
невозможна и эффектив-
ная передача в концессию 
сетей: никто в убыток себе 

работать на постоянной ос-
нове не будет.

Помимо отозванного за-
ключения прокуратуры, свою 
лепту в продолжительность 
дискуссии на сессии внесли 
и представители федераль-
ных природоохранных ве-
домств, озвучивавшие в те-
леэфире заниженные офи-
циальные цифры потерь при 
водоснабжении. Этим, воз-
можно, и объясняется не-
доверие, в частности Олега 
Черненко, к расчетам Эдуар-
да Смелова, основанным на 
показаниях приборов учета 
и признанным в суде.

«Не верю, что утечки – 
55%! – возмущался депутат. – 
Цифры называются все вре-
мя разные – то 20%, то 26%. 
Как вы боретесь с потерями, 
что предпринимаете? Нель-
зя поддерживать эту иници-
ативу! Нам говорят «давайте 
поднимем на 70% тариф». Но 
всегда есть несколько спосо-
бов решить проблему: надо 
их все изучать и лишь потом 
принимать решение».

Справедливости ради 
следует отметить, что ре-
зервы для решения проблем 
МУПа имеются. Еще в октя-
бре 2011 года в городской 
Думе проходили слушания по 
состоянию дел на предпри-
ятии, о котором депутатам 
без каких-либо презентаций 
рассказывал их бывший кол-
лега и экс-директор «Во-

доканала» Сергей РЫЖ-

КОВ. Тогда ситуация с сетя-
ми, размером задолженно-
сти действительно еще не 
была столь острой. Сергей 
Валерьевич объяснял кри-
зисное состояние переда-

чей ранее бесхозных сетей 
на островных территориях, 
главным образом на Бревен-
нике. При этом тема непра-
вильной, заниженной оцен-
ки водопотребления и необ-
ходимость значительного ро-
ста тарифа тогда также под-
нималась в ходе дискуссии. 
Так что альтернативы росту 
тарифа, скорее всего, нет.

Проблемы «Водокана-
ла» и пять лет назад были хо-
рошо известны. В 2014 году 
бывшее руководство област-
ного центра пыталось найти 
инвестора для реализации 
проекта концессии, а также 
возродить идею использо-
вания подземных вод, кото-
рая при нынешнем состоянии 
сетей вряд ли актуальна. Все 
это лишь усугубляло пробле-
мы измученного постоянным 
недофинансированием «Во-
доканала». 

Депутаты 18 голосами 
«за», 7 «против» и 2 «воздер-
жавшихся» поддержали ини-
циативу администрации Ар-
хангельска. Таким образом, 
голосовали «за» и «против» 
представители всех полити-
ческих сил. Возможно, ре-
шающую роль сыграли ар-
гументы главы Игоря ГОД-
ЗИША, обосновавшего не-
обходимость поддержки со-
вместного обращения к ре-
гиональной власти: оно спо-
собно помочь решить во-
прос при принятии «дельты 
В» в областном Собрании. До 
600 млн рублей может полу-
чить город из бюджета об-
ласти для компенсации раз-
ницы между тарифом для 
населения и экономически 
обоснованным. Но для это-

Экономически обосновали
Повестка дня 32-й сессии Архангельской 
городской Думы включала в себя 24 вопроса, 
но какой момент станет главным 
в напряженном графике работы, не вызывало 
сомнений: под пятым номером значилось 
принятие обращения депутатов к губернатору 
об установке максимального индекса 
изменений размера вносимой гражданами 
платы за коммунальные услуги. По инициативе 
городской администрации депутатов просили 
поддержать возможный значительный рост 
тарифов на водоснабжение и водоотведение – 
примерно на 70% и 55% соответственно. 

ОСНОВНЫЕ ПАРАМЕТРЫ ПРОЕКТА БЮДЖЕТА 

АРХАНГЕЛЬСКА НА 2017 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 

2018 И 2019 ГОДОВ

 2017 год 2018 год 2019 год

ДОХОДЫ
7423,2 

млн руб.
7436,2 

млн руб.
7608,4 

млн руб.

РАСХОДЫ
7632 

млн руб.
7436,2 

млн руб.
7608,4 

млн руб.

ДЕФИЦИТ
208,8 

млн руб.
0,0 

млн руб.
0,0 

млн руб.

Григорий ДИТЯТЕВ

журналист

БК

 ■ «Лукойл» заключил соглашение 
о продаже алмазного бизнеса

Компания «Лукойл» заключила соглашение о про-

даже 100% акционерного общества «Архангельскге-

олдобыча»: покупатель – частная финансовая группа 

«Открытие Холдинг». Сумма сделки составляет 1,45 

миллиарда долларов, сообщает «Интерфакс». Закры-

тие сделки ожидается в первом квартале 2017 года, 

после одобрения регуляторов.

«Архангельскгеолдобыча» занимается разработкой 
трубки имени Гриба в Архангельской области. Трубка яв-
ляется четвертой в России и восьмой в мире по объемам 
запасов алмазов. «Лукойл» ввел месторождение в эксплуа-
тацию в 2014 году. Разработка месторождения ведется от-
крытым способом.

Единственным претендентом на «Архангельскгеолдобы-
чу» долгое время была компания «Алроса» – российский мо-
нополист по производству алмазов. Однако накануне сдел-
ки между «Лукойлом» и «Открытием Холдинг» компания не 
смогла прокомментировать свою позицию.

«Открытие Холдинг» – частная финансовая группа, яв-
ляющаяся крупнейшей в России по размеру активов. Клю-
чевое направление деятельности – банковский бизнес.

 ■Экс-руководителю 
Федерации профсоюзов 
грозит ещё один срок

В Онежский городской суд передано уголовное 

дело в отношении экс-руководителя Федерации проф-

союзов Архангельской области Александра САВКИНА, 

обвиняемого в присвоении и растрате (ст. 160 УК РФ), 

и бывшего гендиректора гостиницы «Беломорская» 

Елены АЛЕКСАНДРОВОЙ (пособничество в присвое-

нии и растрате, растрата).

Как следует из материалов дела, Савкин, занимая в 
2008-2011 годах должности председателя Архангельской 
областной организации профсоюза работников лесных от-
раслей РФ и профкома ОАО «Онежский ЛДК», заключил с 
гендиректором ООО «Деловые услуги» Александровой до-
говоры на изготовление и обработку информационных ма-
териалов, оказание юридических услуг, услуг по анализу 
финансового состояния и управлению финансовой дея-
тельностью без намерения их фактического исполнения. 
Затем он перечислил и обналичил через ее фирму более 2 
млн рублей, принадлежащих профсоюзной организации.

Александрова, являясь также гендиректором ООО «Го-
стиница Беломорская», с целью избежать расходов по опла-
те проезда на отдых в Дубай (Объединенные Арабские Эми-
раты) и обратно, в октябре 2014 года представила докумен-
ты о якобы имевшей место служебной командировке, чем 
совершила растрату вверенных ей денежных средств в сум-
ме свыше 125 тысяч рублей.

В ноябре 2014 года Александрова приняла от Савки-
на заказ на проведение банкета и, желая повысить свой 
авторитет перед собственником гостиницы – Федераци-
ей профсоюзов Архангельской области в лице ее предсе-
дателя, предоставила ему 100%-ную скидку (более 23 ты-
сяч рублей).

На имущество Александровой на сумму свыше 1 млн 
рублей наложен арест.

Как уже сообщал «БК», ранее, в октябре этого года, 
Онежский городской суд приговорил Александра Савкина 
к восьми годам колонии общего режима и штрафу в 3 млн 
200 тысяч рублей за мошенничество, злоупотребление пол-
номочиями и коммерческий подкуп.
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Протест прокуратуры касается 
ст. 19 областного закона №40-22-ОЗ 
«О государственной службе Архан-
гельской области». Документ пред-
усматривает ежемесячные доплаты 
к страховой пенсии лицам, замеща-
ющим государственные должности 
и должности государственной граж-
данской службы. В зависимости от 
«разряда» чиновника региональная 
доплата может «поднять» его пен-
сию до уровня 50-60% от ежемесяч-
ной заработной платы, которую он 
получал до выхода на заслуженный 
отдых. В соотношении со стажем ра-
боты бывшим госслужащим предус-
мотрены выплаты в размере месяч-
ных окладов или частичная компен-
сация, рассчитываемая от зарплаты.

Отменить «премирование» на-
стоятельно рекомендовала про-
куратура региона. Заместитель 

прокурора Архангельской обла-

сти Сергей АКУЛИЧ позицию над-
зорного ведомства объяснил про-
стыми словами: «Регион имеет пра-
во на установление дополнительных 
гарантий госслужащим, его дает 
федеральный закон, но это право 
должно реализовываться исключи-
тельно за счет собственных средств 
субъекта». Сейчас же, по словам 
прокурора, за пенсии архангель-
ских чиновников платят все жите-
ли России. 

В тексте протеста прокуратура 
привела красноречивые цифры до-
тационного бюджета Архангельской 
области: в 2016 году дефицит запла-
нирован в размере 4,9 млрд рублей 
(в 2015 г. – 2,4 млрд), при этом объ-
ем федеральной помощи увеличил-

ся с 9,6 млрд рублей в 2015 г. до 14,1 
млрд в текущем году. В 2017-м ситу-
ация прогнозируется еще жестче…

Поддержать позицию прокура-
туры на сессии областного Собра-
ния, прошедшей 30 ноября, пред-
ложил депутат Иван ПОПОВ. Он, 
в частности, напомнил, что еще не 
утих шум после повышения заработ-
ной платы депутатам, а на октябрь-
ской сессии были утверждены пони-
женные размеры прожиточного ми-
нимума, на основании которых рас-
считываются социальные выплаты 
из бюджета. На фоне таких антисо-
циальных решений отклонять про-
тест прокуратуры несправедливо.

«Нам дано право не принимать 
на себя дополнительные финансо-
вые обязательства. Тем более что 
президент четко дал понять: деньги 
надо экономить», – сказал депутат. 

По его словам, на выплату реги-
ональной доплаты к пенсии в виде 
межбюд жетных трансфертов в 
2014 году поступило 231,6 млн руб-
лей, в 2015-м – 273,8 млн, в 2016-м 
– 494,1 млн рублей. Данные показа-
тели приведены по итогам 9 меся-
цев, чтобы отобразить динамику в 
соответствии с имеющимся отче-
том только за январь – сентябрь те-
кущего года. В целом годовой план 
по данной статье расходов состав-
ляет 732 млн рублей.

«Скоро мы миллиард будем до-
плачивать! Для сравнения: на отдых 
детей, оказавшихся в трудной жиз-
ненной ситуации, направляется все-
го 63 млн рублей», – заметил Иван 
Попов. Он отметил, что лично знает 
примеры, когда, устроившись на ра-
боту в органы власти, люди специ-
ально «зарабатывали» себе несколь-
ко лет стажа, чтобы получать пенсию 
по 180 тысяч рублей...

Оппозиционные эмоциональ-
ные выступления большинство на-
родных избранников не поддержа-
ло. Так, председатель комитета 

по природопользованию и ле-

сопромышленному комплексу 

Александр ДЯТЛОВ в своем вы-
ступлении отметил, что надбавки 
нужно отменять, но федеральным 
законом – на всей территории стра-
ны: «Если мы сейчас прекратим вы-
платы, то пенсионеры и те, кто толь-
ко собирается на заслуженный от-
дых, окажутся в неравном положе-
нии».

Полемика быстро приняла «при-
митивно-обывательский характер», 
как выразился председатель ко-

митета по здравоохранению и 

социальной политике Сергей 

ЭММАНУИЛОВ. 

«Я согласен, что кому-то из чи-
новников удавалось на определен-
ных этапах действия закона полу-
чить льготы, но их единицы. Сегод-
ня фильтр очень жесткий, – сказал 
депутат. – Если мы отменим над-
бавки, это решение будет иметь 
разрушительные последствия 
для всей системы государствен-
ного и муниципального управле-
ния. Главы муниципалитетов уже 
давно держатся за голову: после 
того как стали повышаться зара-
ботные платы в системе здраво-
охранения, образования, начался 
массовый «исход» специалистов с 
муниципальной службы. Достой-
ный уровень оплаты труда имеют 
только директора департаментов. 
Все, кто ниже по должности, полу-
чают очень мало». 

В развитие темы пример расче-
та заработной платы и пенсии спе-
циалиста администрации Северно-
го округа привела депутат Вален-

тина ПОПОВА: «Женщина получает 
заработную плату 19 тысяч рублей 
в месяц, детей воспитывает одна. 
При выходе на пенсию ей будет на-
числяться 14 тысяч плюс около 5 
тысяч рублей в виде региональной 
надбавки. Поймите, эти люди тоже 
берут на себя определенную ответ-
ственность: на таких должностях не-
возможно заниматься бизнесом или 
подрабатывать где-либо еще. Поэ-
тому они должны иметь определен-
ные социальные гарантии».

Эти мнения поддержал лидер 

фракции КПРФ Александр НОВИ-

КОВ, попросив прекратить прения, 
ведь «идет трансляция заседания, 
население слушает»... 

В итоге депутаты отклонили про-
тест прокуратуры – за это проголо-
совали 40 парламентариев. Отказ 
мотивировал председатель коми-

тета по законодательству и су-

дебно-правовым вопросам Ста-

нислав ВТОРЫЙ. По его словам, 
согласно Указу Президента России 
от 1995 года, госслужащим, выхо-
дящим на пенсию, начисляется еже-
месячная доплата (сейчас это назы-
вается «пенсия за выслугу лет»), так 
же как военным, работникам про-
куратуры, сотрудникам полиции и 
других ведомств. 

«Прокуратура посчитала, что 
если бюджет региона дефицитный, 
то выплачивать пенсию за выслугу 
лет чиновникам не надо. По этому 
вопросу есть решения судебных 
инстанций, в том числе Верховно-
го суда РФ, где подобные выплаты 
не ставятся в зависимость от об-
ластного бюджета», – пояснил гла-
ва профильного комитета.

Однако существующая судебная 
практика в отношении выплат быв-
шим чиновникам неоднозначна. В 
некоторых случаях побеждает по-
зиция прокуратуры – не исключе-
но, что и правомерность доплат чи-
новникам в отставке будет рассма-
тривать суд.

Подробности
Резонанс: Депутаты отклонили протест прокуратуры о доплатах к пенсиям чиновников

Транспорт: Забрать автомобиль со штрафстоянки можно будет без оплаты

 чительно увеличить

го следует изменять тариф как 
можно быстрее.

В любом случае, оконча-
тельное решение по поводу но-
вых тарифов примет не город-
ская Дума, а губернатор Игорь 

ОРЛОВ. По предложению де-

путата Сергея ПОНОМАРЁВА 
депутаты и чиновники админи-
страции муниципалитета соз-
дадут специальную комиссию 
для контроля ситуации. В ее 
задачи будет входить не только 
изучение ежемесячных отчетов, 
но и контроль качества воды в 
квартирах горожан. 

***

Казалось бы, главный во-
прос сессии – первое чтение 
бюджета, предусмотрительно 
вынесенное в начало повестки, 
никаких неожиданностей не вы-
звало. 

Дефицит городского бюд-
жета на следующий год запла-
нирован в пределах 5%. Депу-
таты напомнили администра-
ции о необходимости активи-
зировать работу по пополне-
нию городской казны. В част-
ности, Ростислав Васильев 
вновь предложил увеличить до-
ходные статьи за счет прода-
жи невостребованных аренда-
торами помещений и земель-
ных участков. 

Александр Гревцов и пред-

седатель городской Думы 

Валентина СЫРОВА выразили 
обес покоенность судьбой про-
граммы «Развитие Архангель-
ска как административного цен-
тра», так как, возможно, она не 
будет профинансирована обла-
стью в полном объеме.

Большинством голосов про-
ект городского бюджета на сле-
дующий год и ближайший пла-
новый период был одобрен.

А на следующий день прохо-
дила внеочередная 33-я сессия 
городской Думы. На ней народ-
ные избранники своевременно 
внесли изменения в систему на-
логообложения в части ЕНВД 
для отдельных видов деятель-
ности, осуществляемых на тер-
ритории Архангельска. Состо-
явшаяся по инициативе депута-
тов, она сохранила напряженно-
му городскому бюджету около 5 
млн рублей. 

Госслужащим гарантировали 
достойную старость
Региональные доплаты к пенсиям госслужащих 
останутся в прежнем объеме. Несмотря 
на протест прокуратуры, депутаты Архангельского 
областного Собрания не стали отменять надбавки 
привилегированным пенсионерам, на которые 
из бюджета тратится около 700 млн рублей в год.

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК

уходит на доплаты 

к пенсиям госслужащих 

в Архангельской области

700
МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ В ГОД

Автолюбителей ожидает 
расширение перечня причин 
для задержания транспор-
та. Теперь на штрафстоянку 
можно угодить за несоблю-
дения требований дорож-
ных знаков, запрещающих 
движение грузового транс-
порта, за нарушение требо-
ваний по «Платону», а также 
за превышение скорости. 
Последнее коснется только 
автомобилей, зарегистри-

рованных на иностранных 
граждан, и забрать их мож-
но будет только после опла-
ты штрафа – это исключение 
сделано, чтобы нарушитель 
не мог покинуть страну.

Кроме того, дополне-
ния в КоАП, в частности, го-
ворят о том, что транспорт-
ное средство, задержанное 
и эвакуированное на штраф-
стоянку, может быть возвра-
щено владельцу не по фак-

ту уплаты штрафа и услуг 
по транспортировке и хра-
нению, а «незамедлительно 
после устранения причины 
задержания».

Это значит, что ТС, «изъ-
ятое», скажем, у пьяного во-
дителя, могут вернуть ему 
на следующий день, если он 
придет забирать его в трез-
вом виде. Есть и другие сце-
нарии: например, гражданин 
может месяц не забирать 
авто со штрафстоянки, а по-
том уехать на нем, не опла-
чивая хранение. На это, по 
измененному закону, будет 
отведено от 30 до 60 дней. А 
для владельцев штрафсто-
янок это означает, что они 
могут «прописаться» в су-
дах, пытаясь вернуть день-
ги за свои услуги.

«Для понимания: допу-
стим, я еду пьяный. Меня 
остановили и хотят забрать 
машину на штрафстоянку. 

Но я на месте меняю води-
теля, который вписан в мою 
страховку, и можно ехать 
дальше», – отметил пред-
седатель профильного ко-
митета Эрнест БЕЛОКО-
РОВИН.

На практике это будет 
работать именно так, под-
твердил слова депутата за-
меститель начальника 
УГИБДД УМВД России по 
Архангельской области 
Сергей РУДНЫЙ.

«Владельцы штрафсто-
янок «уйдут» в гражданско-
правовые иски. Те, кто по-
падает на эти стоянки, как 
правило, не платят штра-
фы и, естественно, не будут 
оплачивать штрафстоянку, 
если им это позволить. Фе-
деральное законодатель-
ство предполагает отсрочку 
выплаты на 30-60 дней, но, 
по моему мнению, нужно да-
вать не больше 10 дней. На-

рушители – это недобросо-
вестные люди, а пьяницы 
за рулем – потенциальные 
убийцы на дорогах», – пояс-
нил Сергей Рудный.

По информации област-
ного ГИБДД, в регионе сей-
час действует 31 штраф-
стоянка, то есть далеко не 
в каждом муниципалитете. 
Эвакуировать автомобиль 
нарушителя некуда, напри-
мер, в Онеге. В населен-
ных пунктах без штрафсто-
янок дорожные инспектора 
просто не могут ничего по-
делать с нарушителями, а 
изъятый автомобиль можно 
отвезти максимум во двор к 
родственникам, где никто не 
проконтролирует, не сел ли 
нарушитель снова за руль. 
По мнению Сергея Рудно-
го, ситуация с закрытием 
штрафстоянок прогнозиру-
ется по всей стране.

Артём БОТЫГИН

Нарушай сейчас – плати потом?
На ноябрьской сессии были приняты 
изменения в областной закон 
«Об организации деятельности в сфере 
задержания транспортных средств 
на территории Архангельской области». 
Официально они носят формальный 
характер и должны привести областной 
закон в соответствие изменениям в КоАП РФ. 
Однако, по прогнозам специалистов, 
в результате внесения этих дополнений 
в регионе могут исчезнуть штрафстоянки. 
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Дискуссия: Разумно ли полностью запрещать проверки малого и среднего бизнеса?

Во всех контрольно-надзор-
ных органах, принявших участие во 
встрече, наблюдается тенденция 
резкого сокращения числа плано-
вых проверок. По показателям же 
внеплановых они разделились на 
те ведомства, где количество ре-
визий уменьшается (Роспотреб-
надзор и Россельхознадзор), и те, 
где растет (Жилищная инспекция 
и Росприроднадзор). Руководи-

тель Государственной жилищ-

ной инспекции Архангельской 

области Анатолий ЛУКИН объ-
ясняет это тем, что с каждым го-
дом все сильнее ветшает жилищ-
ный фонд. И. о. руководителя ре-

гионального управления Фе-

деральной службы по надзору 

в сфере природопользования 

Николай ЛЕВАНИДОВ ссылает-
ся на безответственность малого 
и среднего бизнеса в вопросах со-
блюдения норм законодательства.

Модератор встречи Виктор КА-

ЗАРИНОВ, председатель коми-

тета Архангельского областно-

го Собрания депутатов по эко-

номической политике и пред-

принимательству, всем специа-
листам контролирующих органов 
задавал один и тот же вопрос: есть 
ли в российском законодательстве 
нормы, которые создают избыточ-
ную нагрузку на бизнес? 

«Сегодня 59-й Федеральный 
закон требует от нас рассмотре-
ния каждого заявления, принятия 
адекватных мер и ответа заявите-
лю. Но не все обращения являются, 
условно говоря, криком души граж-
данина – есть конкурентная борь-
ба. Если мы хотим снизить количе-
ство внеплановых проверок, надо 
ввести идентификацию заявителя 
и ответственность за ложные заяв-
ления. Это позволит значительно 
снизить число жалоб (их ежегодно 
поступает около пяти тысяч). В этом 
году у нас уже был инцидент с од-
ним из очень образованных жалоб-
щиков. Прокуратура вынесла ему 
предостережение о незаконной де-
ятельности в данном направлении. 
После этого жалобы прекратились. 
Это два очень простых и очень эф-
фективных метода», – высказал 
свою точку зрения руководитель 

регионального управления Фе-

деральной службы по надзору 

в сфере защиты прав потреби-

телей и благополучия человека 

Роман БУЗИНОВ.

Как сообщила руководитель 

Управления Россельхознадзо-

ра по Республике Карелия, Ар-

хангельской области и Ненец-

кому автономному округу Лю-

бовь ИЕВЛЕВА, ее давно беспо-
коит проблема, заключающаяся 
в том, что в ситуации, когда пред-
приниматель владеет землями 
разного назначения, ему приходит-
ся проходить проверки и Россель-
хознадзора, и Росприроднадзора, 
хотя этот процесс можно было бы 
оптимизировать. 

Кардинальное решение обсуж-
даемого вопроса приняло МЧС Рос-
сии. В сентябре 2016 года бессроч-
ным приказом №492 министр РФ 

по делам гражданской обороны, 

чрезвычайным ситуациям и лик-

видации последствий стихийных 

бедствий Владимир ПУЧКОВ пол-
ностью запретил проверки субъек-
тов малого и среднего предприни-
мательства, кроме тех, которые ра-
ботают в социальной сфере, сфе-
ре здравоохранения и образования. 

«Нам в принципе запрещено 
включать в ежегодный план про-
ведение проверок предпринима-
телей за небольшим исключени-
ем, а также проводить внеплано-
вые выездные проверки по кон-
тролю за исполнением ранее вы-
данных предписаний. Основани-
ем для проверки может быть толь-
ко жалоба или обращение, в кото-
рых содержатся сведения об угро-
зе жизни и здоровью людей либо о 
причинении такого вреда. Причем 
эти проверки проводятся только 
по согласованию с прокуратурой и 
с участием представителей обще-
российской общественной органи-
зации малого и среднего предпри-
нимательства «ОПОРА России», – 
пояснил заместитель началь-

ника отдела государственного 

пожарного надзора Управле-

ния надзорной деятельности ГУ 

МЧС России по Архангельской 

области Александр ПОЛЯКОВ.

Позицию МЧС участники встре-
чи восприняли неоднозначно. 
Предприниматели, депутаты об-
ластного Собрания и бизнес-ом-

будсмен Николай ЕВМЕНОВ ее 
одобрили. Представители же кон-
трольно-надзорных органов зая-
вили, что решения должны быть 
более компромиссными, а пре-
кращение проверок бизнеса на со-
блюдение правил пожарной без-
опасности может привести, на-
пример, к повторению трагедии в 
пермском клубе «Хромая лошадь», 
когда погибло более 150 человек.

Продолжать нельзя прекратить
Предприниматели и представители власти 
Архангельской области продолжают обсуждать 
проблему увеличения внеплановых проверок 
малого и среднего бизнеса после введения моратория 
на плановые. На очередном мероприятии – 
«круглом столе», который прошел 25 ноября в рамках 
Всероссийской научно-практической конференции 
с международным участием «Защита прав 
предпринимателей» – контрольно-надзорные органы 
рассказали о своей деятельности в 2016 году 
и поделились опытом уменьшения давления на бизнес. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Виктор КАЗАРИНОВ, 

председатель комитета Архангельского областного Собрания депутатов 

по экономической политике и предпринимательству: 

– Хорошо, что есть понимание «наверху», в контрольно-надзорных органах: число 
проверок надо сокращать, более серьезно их регламентировать, вводить персональ-
ную ответственность чиновников, идентифицировать жалобщиков и т. д. Во многих си-
туациях надзорные органы должны сначала сами, без привлечения предпринимателя, 
сходить и посмотреть, что происходит, а не как сейчас: конкурент анонимку написал, и 
все – маски-шоу, предприятие парализовано на несколько дней.

Но это все полумеры. Правильный подход – исключить из федерального законода-
тельства само понятие плановых проверок предприятий малого и среднего бизнеса, 
оставив только узкий перечень потенциально очень опасных объектов, где может прои-
зойти, например, взрыв, заражение окружающей среды. Все остальное должно регла-
ментироваться законами, связанными с экономической ответственностью. Если пред-
приниматель нарушил права потребителя, последний обращается в суд, как это и про-
исходит в большинстве экономически развитых стран. Там бизнесмену и даже крупной 
компании гораздо выгоднее в досудебном порядке урегулировать претензии. 

Предприниматели должны сами контролировать и оценивать свои риски, опреде-
лять, что им выгоднее: обеспечить безопасные условия для своих потребителей и окру-
жающей среды или в случае форс-мажорной ситуации разориться по судебному реше-
нию, а то и сесть в тюрьму.

Я уверен, что мы рано или поздно к этому придем. 

Александр УВАРОВ, 

руководитель Агентства государственной противопожарной службы 

и гражданской защиты Архангельской области:

– Я учился в пожарно-техническом училище, и там нам совершенно четко и ясно 
объясняли, что инспектор проверяет объект не затем, чтобы наказать, а затем, что-
бы выявить нарушения и подсказать руководителю, каким образом с ними справиться. 
Если бы такой подход оставался до сих пор, не нужно было бы принимать таких сроч-
ных мер, как сегодня.

Алексей КОРОТЕНКОВ, 

министр агропромышленного комплекса и торговли Архангельской области:

– Надо, чтобы контрольно-надзорные органы не тратили впустую свои силы и время, 
а направляли их туда, куда необходимо. Сейчас мы столкнулись с африканской чумой 
свиней. Получилось, что человек в течение двух дней проехал восемь районов области 
с больными свиньями. Стали разбираться, почему его машину никто даже не остано-
вил. Нужно было срочно мобилизовать силы. А их нет, мы тратим их не на то. Контроль-
но-надзорные органы смотрят на бизнес под микроскопом и ждут, когда он ошибется. 
Так может быть, их лучше было бы тогда поставить на дорогу? Вот в чем вопрос – в це-
лесообразности и целенаправленности работы вообще.

Ирина ФОКИНА

журналист

БК

материалов уголовного дела и обвинительного заклю-

чения по ОПГ «шаманинские» нужно распечатать для 

уголовного процесса над преступным сообществом. 

Документы по делу занимают 160 томов по 250 ли-

стов каждый. Необходимо подготовить 22 экземпля-

ра – именно столько человек окажется на скамье под-

судимых. Следственное управление Следственного 

комитета РФ по Архангельской области и НАО объя-

вило конкурс на тиражирование документов уголов-

ного дела на 194 тысячи рублей, материалы должны 

быть отпечатаны до 23 декабря 2016 года.

880
тысяч листов

На 51-й конференции Парламентской ассоциации 

Северо-Запада России, проходившей в Псковской 

области, состоялись выборы председателя. Путем 

открытого голосования на эту должность был избран 

председатель Архангельского областного Собрания 

Виктор НОВОЖИЛОВ, сообщает пресс-служба реги-

онального парламента. В своем обращении к участ-

никам конференции Парламентской ассоциации Се-

веро-Запада России Виктор Новожилов отметил, что 

ПАСЗР помогает выносить региональные проблемы 

на федеральный уровень.

Малый бизнес
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Финансы

На будущий год доходная 
часть бюджета региона рас-
считана в размере 59 млрд 
210 млн рублей, расходная 
– 61 млрд 706 млн рублей с 
дефицитом в 2,5 млрд руб-
лей. Предполагается полу-
чить 46 млрд 399 млн рублей 
собственных доходов и 12,8 
млрд рублей федеральных 
субвенций. Общий доход на 
2017 год, как ожидается, бу-
дет почти на 3 млрд рублей 
меньше, чем в 2016-м. Рас-
ходы также снижены по срав-
нению с текущим годом: Ар-
хангельская область потра-
тит почти на 7,5 млрд меньше.

Размер дефицита бюдже-
та ограничен обязательства-
ми перед федеральным цен-
тром по полученным ранее 
государственным кредитам. 
Замещать расходы, превы-
шающие доходы, правитель-
ство намерено за счет прива-
тизации госимущества.

По словам министра фи-

нансов Архангельской об-

ласти Елены УСАЧЁВОЙ, 
за последние три года реги-
он получил из федерально-
го бюджета 15 млрд рублей 
бюджетных кредитов. Они вы-
давались при условии жест-
ких ограничений по госдолгу: 
в следующем году он расти 
не может, к тому же уровень 
коммерческого долга на ко-
нец 2017 года не должен пре-
вышать 60% от доходов.

В текущей версии про-
ект бюджет сбалансирован, 
и эти показатели не наруша-
ются. Такой баланс достигнут 
путем сокращения большин-
ства статей расходов. Напри-
мер, на здравоохранение бу-
дет выделено на 400 млн руб-
лей меньше, чем годом ра-
нее, на образование – на 500 
млн рублей.

Председатель комите-

та областного Собрания 

депутатов по промышлен-

ной политике Эрнест БЕ-

ЛОКОРОВИН отметил, что 
на поддержку пригородных 

железнодорожных перево-
зок недостает 193 млн ру-
блей, а утвержденных суб-
сидий хватит только на пять 
месяцев. Необходимые сред-
ства будут перенаправлены 
на эту статью расходов с пер-
вых же незапланированных 
доходов. Правда, ни прави-
тельство региона, ни депута-
ты не уверены в том, что та-
кие доходы будут.

Нет уверенности и в том, 
что в течение будущего года 
удастся реализовать госу-
дарственное имущество на 
требующиеся для компенса-
ции дефицита 2,5 млрд ру-
блей. Кроме того, снижение 
доходов на будущий год за-
планировано на уровне 2016-
го. Но в реальности ситуация 
может оказаться хуже: как от-
метила Елена Усачёва, нало-
говая служба предупрежда-
ла, что из-за нестабильной 
ситуации в нефтяной отрасли 
региона поступления от Не-
нецкого АО могут быть мень-

ше запланированных на 2-3 
млрд рублей.

В этом случае бюджет 
придется корректировать, 
что чревато нарушением ус-
ловий получения бюджетных 
кредитов. Тогда Архангель-
ская область должна будет 
вернуть федеральному цен-
тру взятые 15 млрд рублей. 
Само собой, таких денег у ре-
гиона нет и не предвидится.

Тем не менее на плано-
вый период 2018-2019 го-
дов министерство финансов 
предварительно запланиро-
вало бюджеты без дефици-
та. Предполагается, что по-
сле тяжелого 2017-го уровень 
собственных доходов регио-
на будет расти.

Предложения депутатов 
по корректировке проекта 
бюджета станут предметом 
обсуждения на следующей 
сессии, когда документ бу-
дет рассматриваться во вто-
ром чтении.

Артём БОТЫГИН

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Виктор НОВОЖИЛОВ, 

председатель Архангельского 

областного Собрания депутатов:

– Три недели назад проект областного бюд-
жета на следующий год был внесен в област-
ное Собрание. Парламентарии тщательно рас-
смотрели его на заседаниях профильных ко-
митетов и депутатских слушаниях. Главное до-
стижение, я считаю, в том, что при общем со-
кращении поступлений в бюджет мы сумели 
предусмотреть средства на самые необходи-
мые расходы и обеспечить социальные обяза-
тельства государства перед населением Ар-
хангельской области. В декабре бюджет будет 
утвержден во втором чтении. Только к этому 
времени станет ясно, какой объем финансовой 
помощи поступит из федерального бюджета.

Сергей МОИСЕЕВ, 

председатель комитета по бюджету 

и налоговой политике:

– Наши финансовые возможности намно-
го ниже желаемого. Несмотря на это, в проек-
те бюджета на 2017 год расходы на отрасли со-
циальной сферы – образования, здравоохра-
нения, культуры и спорта – занимают 68,4%. 
На инвестиционные программы заложено чуть 
более 1,5 млрд рублей. Конечно, хотелось бы 
больше. В этой непростой ситуации, склады-
вающейся в экономике, нужно мобилизовать 
все внутренние резервы, обратить внимание 
на эффективность использования бюджетных 
средств. Также необходимо вернуться к разра-
ботке комплекса мер, которые приведут к повы-
шению устойчивости экономики в случае разви-
тия ситуации по неблагоприятному сценарию.

Бюджет-2017: Областные депутаты утвердили доходы и расходы

Объективно негативный прогноз
На ноябрьской сессии Архангельского 
областного Собрания депутаты поддержали 
проект бюджета на 2017 год и плановый 
период 2018-2019 годов. В первом чтении 
были приняты основные параметры главного 
финансового документа: доходы, расходы 
и размер дефицита. Планируемые показатели 
скромнее, чем в текущем году, но реальный 
расклад в течение 2017-го может оказаться 
еще менее утешительным. Ф
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В Биржевом зале Архан-
гельских Гостиных дворов 
собралось более 60 участ-
ников, корпоративных кли-
ентов регионального отде-
ления Сбербанка. Пригла-
шенные спикеры рассказали 
о среднесрочных перспек-
тивах российской экономи-
ки и новейших технологиях в 
бизнесе. Прогноз развития 
экономической ситуации в 
стране представил участни-
кам мероприятия старший 

экономист Sberbank CIB 

Антон СТРУЧЕНЕВСКИЙ.

По мнению эксперта, 
2017 станет годом консоли-
дации бизнеса, поиска но-
вых точек роста и работы 
над новыми идеями. Рост 
национальных экономик во 
всем мире определяется 
возможностью завоевать 
какую-то нишу и укрепить-
ся на рынке. Сейчас нужно 
грамотно воспользоваться 
девальвацией рубля и вы-
ходить на внешние рынки. 
Предпринимателям на ме-
стах необходимо взвеши-
вать силы, минимизировать 
издержки, находить точки 
роста, которые есть внутри 
страны и на внешних рын-
ках.

«Это очень амбициозная 
задача, но потенциал для 
экономического роста есть. 
Уже сейчас в Архангельской 
области есть отрасли, кото-
рые достаточно конкуренто-
способны на внешних рын-
ках – это и ЛПК, и целлюлоз-
но-бумажное производство. 
Ранее у нас была другая мо-
дель роста, базирующаяся 
на увеличении внутренне-
го спроса. Она имела свои 
ограничения, которые мы 
хорошо почувствовали еще 

в 2013 году», – пояснил Ан-
тон Струченевский.

Председатель совета 
директоров группы компа-
ний «Русские инвестиции» 
Кирилл ИГНАТЬЕВ расска-
зал о применении новейших 
технологий в бизнесе и эко-
номике будущего. Вклады-
ваясь в какие-то идеи, пред-
приниматель должен чет-
ко понимать, куда движет-
ся прогресс и какую роль в 
экономике сегодня играют 
современные технологии, 
куда стремится спрос и ка-
кие потребности клиентов в 
первую очередь будет удов-
летворять бизнес на местах. 

Интерес участников клу-
ба вызвал не только боль-
шой опыт ГК «Русские ин-
вестиции», которая у же 
успешно работает на внеш-
них рынках, но и роль совре-
менных технологий в цепоч-
ке «продавец – покупатель». 
Все заметнее материализа-
ция виртуального мира, рас-
тет оборот заказов товаров 
и услуг через Интернет, сме-
щение производства в бо-
лее выгодные локации и со-
кращение пути к конечному 
потребителю, который в бу-
дущем предпочтет не поку-
пать товары, а чаще пользо-
ваться арендой. Например, 
техникой для активного от-

дыха. Иметь снегоход доста-
точно затратно: ежегодное 
обслуживание, сезонное 
хранение, транспортиров-
ка к месту непосредствен-
ного использования. Такие 
вещи потребители предпо-
чтут взять в аренду, неже-
ли приобретать в собствен-
ность. То же самое касает-
ся многих вещей, который не 
нужны каждый день, вплоть 
до дорогих украшений на 
выход. 

Компания «Русские ин-
вестиции» принимает ак-
тивное участие в междуна-
родных проектах, выполняя 
заказы для таких гигантов 
рынка, как Google, Bugatti 
Automobiles. Локация произ-
водства сдвигается в сторо-
ну более выгодной с эконо-
мической точки зрения пло-
щадки. Создание продукта 
становится процессом ра-
боты специалистов из не-
скольких стран, где Россия 
занимает свою позицию. 
Мало кто знает, но стекла 
для часов Apple watch дела-
ются в нашей стране. 

 «Клуб «Стратегия и ли-
дерство» – это место для 
открытого диалога Сбер-
банка с клиентами средне-
го и крупного бизнеса, ру-
ководителями предприя-
тий всех форм собственно-
сти, своего рода дискусси-
онный клуб, где рождаются 
интересные, неординарные 
решения, способные при-
внести что-то новое в эко-
номику региона. С участ-
никами клуба Сбербанк го-
тов делиться лучшими прак-
тиками, консолидировать 
международный и россий-
ский опыт ведения бизне-
са, вместе искать ниши для 
успешного развития», – под-

черкнул управляющий Ар-

хангельским отделени-

ем ПАО Сбербанк Игорь 

ЗАЛУКАЕВ.

В завершение меропри-
ятия участников ждала ув-
лекательная экскурсия по 
нумизматической выстав-
ке «Истории, рассказан-
ные монетами». Экспози-
ция строится на материа-
лах обширной нумизмати-
ческой коллекции Архан-
гельского краеведческо-
го музея, коллекции Архан-
гельского отделения Сбер-
банка России, собранной 
усилиями сотрудницы бан-
ка Татьяны Басовой, а так-
же частных коллекций ар-
хангельских нумизматов. В 
центре выставки – уникаль-
ные находки, найденные на 
территории Архангельска: 
римские монеты, западно-
европейское средневековое 
серебро, золотой талер вре-
мен Нидерландской рево-
люции и редчайшие экзем-
пляры монет императоров, 
вычеркнутых из истории, – 
Иоанна Антоновича и Петра 
III. Особое место на выстав-
ке отведено уникальной на-
ходке архангельских архео-
логов на территории Гости-
ных дворов – золотому гол-
ландскому левендаальде-
ру XVI века. Монеты – это не 
только средство обмена ма-
териальными ценностями и 
мерило капиталов, но и за-
печатленные в чеканенном 
виде исторические события. 
Выставка успешно работа-
ет уже второй год и вызыва-
ет неподдельный интерес у 
гостей, не стали исключени-
ем и участники клуба «Стра-
тегия и лидерство». 

Лидеры рынка
Акценты Курс: Сбербанк провёл заседание клуба «Стратегия и лидерство»

Точки роста для бизнеса 
нужно искать внутри страны
Выстраивание партнерских отношений 
с корпоративными клиентами является 
стратегическим инструментом развития 
Сбербанка. Новый формат взаимодействия 
между банком, бизнесом и региональной 
властью – федеральный проект 
«Клуб «Стратегия и лидерство» – уже показал 
свою эффективность в регионах России. 
1 декабря заседание клуба впервые 
прошло в столице Поморья. 

Илья ЛЕОНЮК

журналист

БК

 ■Заместитель губернатора 
уходит в «Белкомур»

Заместитель губернатора 

Архангельской области – ру-

ководитель представитель-

ства региона при Правитель-

стве РФ Владимир ЩЁЛО-

КОВ покидает свой пост. Он 

возглавит межрегиональную 

компанию «Белкомур» в ка-

честве генерального дирек-

тора. 

Владимир Щёлоков родился 
в 1960 году в городе Кировобаде 
Азербайджанской ССР. Окончил 
Ленинградское военно-полити-

ческое училище ПВО, Военно-политическую Краснозна-
менную академию, Санкт-Петербургский университет МВД 
России. Кандидат технических наук. До назначения на пост 
заместителя губернатора (в 2012 году) возглавлял Всерос-
сийский научно-исследовательский институт по проблемам 
гражданской обороны и чрезвычайным ситуациям МЧС РФ, 
отдел Института проблем безопасного развития атомной 
энергетики РАН, был заместителем генерального дирек-
тора оздоровительного комплекса «Спасатель» МЧС РФ.

Акционерная компания «Белкомур» учреждена в 1996 
году и с тех пор позиционируется как важнейший инфра-
структурный проект. Железнодорожная магистраль Архан-
гельск – Сыктывкар – Соликамск (Пермь) должна связать 
российский Север и Урал, придать импульс промышленно-
му развитию регионов. 

 ■В Няндомском районе нет 
запаса топлива на котельных

Котельные на территории Няндомского района и в 

МО «Шалакушское» не обеспечены нормативным за-

пасом топлива: это выяснилось в ходе прокурорской 

проверки соблюдения законодательства в сфере ЖКХ. 

Прокурор района направил в суд заявление к админи-
страции МО «Няндомский муниципальный район» о возло-
жении обязанности по надлежащей организации тепло-
снабжения населения и к теплоснабжающему предприя-
тию ООО «Соловки Электросбыт» – созданию запаса то-
пливно-энергетических ресурсов (твердого топлива – на 
45 суток, жидкого – на 30).

Суд удовлетворил требования прокуратуры в полном 
объеме, решение обращено к немедленному исполнению.

 ■В регионе построено 38 объектов 
туристской инфраструктуры

В Архангельской области сохраняются высокие 

темпы строительства объектов туристской инфра-

структуры. За 11 месяцев 2016 года построено столь-

ко же, сколько и в прошлом – 38 объектов обслужива-

ния туристов.

Среди них – гостиницы, хостелы, базы отдыха и рыбной 
ловли, гостевые дома, семейно-развлекательные и культур-
но-музейные центры. В их строительстве преуспели Архан-
гельск, Мезенский, Приморский, Устьянский, Плесецкий, 
Красноборский, Коношский районы.

В Северодвинске открыли новый каток, а в Плесецком 
районе – Центр активного отдыха.

В рамках проекта туристско-рекреационного кластера 
«Беломорский» в областном центре завершается возведе-
ние современного гостиничного комплекса «Новотель-Ар-
хангельск», сообщает пресс-служба регионального пра-
вительства.

 ■Предпринимателей 
освободят от отчётности 
перед службой занятости

По предложению бизнес-омбудсмена Николая ЕВ-

МЕНОВА министерство труда, занятости и соцразви-

тия Архангельской области в ближайшее время отме-

нит требование о ежемесячном представлении рабо-

тодателями региона отчетности при отсутствии сво-

бодных рабочих мест и вакантных должностей.

В адрес бизнес-уполномоченного регулярно поступают 
обращения предпринимателей, касающиеся этой админи-
стративной обязанности.

«Согласно постановлению министерства от 28 октября 
2015 года № 24-п, независимо от наличия вакансий пред-
приниматели были обязаны ежемесячно направлять отчеты 
в службу занятости. За непредставление этих данных ре-
гиональное министерство труда привлекало их к админи-
стративной ответственности», – поясняет Николай Евменов.

Была проведена работа по анализу ситуации, вопрос 
обсуждался на экспертном совете при уполномоченном. 
Эксперты сошлись во мнении, что Федеральный закон «О 
занятости населения в Российской Федерации» не содер-
жит норм, обязывающих работодателей предоставлять ин-
формацию о вакантных рабочих местах при их отсутствии.

В ближайшее время соответствующие изменения будут 
внесены в постановление министерства и вступят в силу. 

ПАО «Сбербанк». Генеральная лицензия Банка России №1481 от 11.08.2015 г. Реклама.
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Леспром
Отрасль: Владимир Крупчак выступил на конференции в Вене

По его словам, объем инвестиций в 
ЛПК России в прошлом году составил 
всего лишь 106,4 млрд руб., что на 9% 
меньше, чем в 2014 г. Наибольшая доля 
инвестиций – более 44% – вложена в 
развитие ЦБП, 41% – в деревообраба-
тывающую отрасль и лишь 8% – в раз-
витие лесозаготовок. При этом коли-
чество инвестиций, вложенных в ЦБП 
(47,1 млрд руб.), по сравнению с 2014 
годом практически не изменилось.

Как рассказал Крупчак в своем вы-
ступлении, рост вложений наблюдался 
в производство целлюлозы, древесной 
массы и картона, снижение инвестиций 
– в производство бумаги и большинства 
видов изделий из бумаги и картона, са-
нитарно-гигиенических и писчебумаж-
ных изделий, гофротары и т.д. А струк-
тура инвестиций распределилась сле-
дующим образом: собственные сред-
ства – 55,1%, привлеченные средства 
– 44,9%, в том числе кредиты банков 
– 9,1% (из них иностранных банков – 
3,4%), инвестиции из-за рубежа – 33,5%

«Хотел бы отметить, что наиболее 
активную инвестиционную деятель-
ность ведут крупные лесопромышлен-
ные холдинги, одним из которых явля-
ется Pulp Mill Holding. В состав группы 
входят такие крупные целлюлозно-бу-
мажные комбинаты, как АО «Архангель-
ский ЦБК», Киевский КБК, предприя-
тия по производству гофрокартона и 
гофроизделий АО «Архбум», – сказал 
Владимир Крупчак. – Общая выручка 
предприятий группы в 2015 году соста-
вила 554 млн евро, а объем инвести-
ций за два последних года превысил 
124 млн евро».

На примере Архангельского ЦБК 
спикер проиллюстрировал как конку-
рентные преимущества российских 

производителей целлюлозно-бумаж-
ной продукции, так и вызовы и ограни-
чения, которые тормозят их динамич-
ное развитие.

Среди конкурентных преимуществ 
Крупчак назвал преимущества рабо-
ты предприятий в составе вертикаль-
но интегрированной структуры, созда-
ние технологических цепочек от «пня» 
до производства конечной продукции 
с высокой добавленной стоимостью, 
благоприятную кредитную историю, 
успешную реализацию инвестицион-
ных проектов, включая строительство 
нескольких предприятий с «нуля», гео-
графическую близость к рынкам ев-
ропейских стран и многостороннюю 
внешнеэкономическую деятельность 
на международном рынке и т.д.

Вместе с тем он отметил ряд про-
блем, тормозящих развитие целлюлоз-
но-бумажных предприятий. Это недо-
статочное обеспечение перспектив-
ных инвестиционных проектов лесо-
сырьевыми ресурсами из-за их эконо-
мической недоступности, отсутствие 
обоснованных критериев приоритет-
ного предоставления лесных участков 
наиболее эффективным инвесторам, 
высокая стоимость заемных средств 
у российских финансово-кредитных 
организаций, слабое развитие транс-
портной лесной инфраструктуры, про-
блемы автомобильных перевозок из-за 
ограничений нагрузки на ось лесово-
зов и сезонного закрытия дорог, недо-
статок квалифицированных кадров из-
за низкой привлекательности отрасли 
для молодежи и несбалансированно-
сти образовательных программ с про-
фессиональными стандартами.

Советник по инвестиционной де-
ятельности Pulp Mill Holding сделал 

акцент на мерах, которые необходи-
мо выполнить в приоритетном по-
рядке. Среди них Крупчак назвал, 
во-первых, улучшение обеспечения 
целлюлозно-бумажных предприятий 
древесным сырьем путем, например, 
компенсации арендаторам «выпада-
ющих» участков лесфонда в виде до-
полнительной аренды лесных участ-
ков либо снижения арендной платы 
из-за ограничения заготовки древе-
сины в малонарушенных лесных тер-
риториях. 

Во-вторых, повышение техническо-
го уровня целлюлозно-бумажного про-
изводства, для чего следует изменить 
механизм включения инвестиционных 
проектов в перечень приоритетных в 
соответствии с их вкладом в ВВП лес-
ного комплекса, а также определить 
критерии для приоритетной государ-
ственной поддержки наиболее эффек-
тивных проектов. 

В-третьих, поддержка инновацион-
ного развития целлюлозно-бумажно-
го производства в части господдерж-
ки создания инжиниринговых центров, 
увеличение финансирования НИОКР 
по разработке инновационных техно-
логий и их внедрения. 

В-четвертых, развитие производ-
ства экологичных видов тары и упаков-
ки, заменяющих продукцию из полиме-
ров. Наконец, совершенствование ка-
дрового обеспечения целлюлозно-бу-
мажного производства, например, пу-
тем освобождения лесопромышлен-
ных предприятий от налога на при-
быль, направляемую на материальное 
обеспечение образовательных органи-
заций и вузов, либо включения затрат 
на образовательные цели в себестои-
мость предприятий. 

Важнейшим инструментом 
развития отраслей 
ЛПК является институт 
приоритетных 
инвестпроектов, 
на реализацию которых 
в 2016 году требовалось 
400 млрд руб. Об этом заявил 
советник по инвестиционной 
деятельности Pulp Mill 
Holding Владимир Крупчак 
30 ноября в Вене (Австрия) 
на II Международной 
конференции по развитию 
российской целлюлозно-
бумажной промышленности.

Справка «БК»
Pulp Mill Holding GmbH – 

австрийско-германская ком-
пания (штаб-квартира в г. 
Вена, Австрия), объединяю-
щая группу предприятий, осу-
ществляющих деятельность по 
производству бумаги, картона 
и упаковки. Основным акцио-
нером является частный фонд 
доктора Хайнца Циннера.

На территории России хол-
дингу принадлежит 100% ак-
ций АО «Архангельский ЦБК», 
куда входят АО «Архбум» (логи-
стические услуги и производ-
ство гофроупаковки в Подоль-
ском и Истринском филиалах), 
ООО «Архбум Тиссью Групп». 

За год инвестиции в ЛПК 
России снизились на 9%

CLASSIFIED
Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 

раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 
Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших 

постоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВА-
НИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, 
ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. Для рубрики ТОРГИ количество слов в 
одном объявлении не ограничено, выделения в тексте полужир-
ным шрифтом – бесплатно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Продам пентхаус на ул. Попова, 32. Цена снижена с 17 до 14 
миллионов рублей. Тел. 8 964 298 8828.

 ■ Ремонт шуб, дуб лёнок, изделий из ткани. Быстро, каче-
ственно. Пенсионерам скидки. Тел. (8182) 23-24-94.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУПКЕ 
квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.ru, 
http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому по-
давшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» предо-
ставляется персональная скидка до 26% на покупку стройматериа-
лов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 69-69-87. Под-
бор квартир для покупки по «военной ипотеке», с использованием 
материнского капитала, всех видов сертификатов: 8 (8182) 69-69-
07. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Приватиза-
ция жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических паспор-
тов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических планов (зданий, со-
оружений, помещений) для постановки на кадастровый учет. Вне-
сение изменений в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. 
Кадастровые паспорта: 8 (8182) 69-69-16. Согласование перепла-
нировок, проемов, балконов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление зем-
ли. Межевание, раздел, уточнение границ земельного участка. Ка-
дастровый учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекомен-
дации по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.

Реклама

Анонс

 ■Советы опытного 
аудитора

Бывают случаи, когда налоговая 

инспекция в ходе проверки вмеши-

вается в хозяйственный процесс 

предприятия, делая свои выводы 

на предмет рациональности и эф-

фективности тех или иных действий 

налогоплательщика, например, при 

выборе контрагента.

Как правило, после этого инспекция объявляет те или 
иные действия фиктивными и отказывает в праве на вычет 
по налогу НДС и(или) по налогу на прибыль. Что делать в 
этой ситуации?

Какие основания можно успешно использовать при 
доказательстве своих прав, читайте на нашем сайте 
www.bclass.ru.

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.
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Кофе-тайм

Столовая домашней кух-
ни «Щи-Борщи» предлагает 
своим гостям традиционные 
блюда русской и европей-
ской кухни, которые изготав-
ливаются непосредственно в 
заведении и сразу попадают 
на длинную линию раздачи. 
В ассортименте еда из нату-
ральных продуктов, выпечка 
как у бабушки и вкусные де-
серты собственного произ-
водства. Селедка «под шу-
бой», жаркое, отбивные, кот-
леты с картофельным пюре и 
подливкой, блинчики, пече-
ные овощи, куриная грудка, 
рыба и, конечно, домашние 
щи и борщ с пампушками – 
все это смогут отведать го-
сти столовой. Повара заве-
дения позаботились и о тех, 
кто строго следит за фигу-
рой, и разработали фитнес-
меню.

«Щи-Борщи» предо-
ставляют гостям возмож-
ность, позавтракав в столо-
вой, забрать обед и ужин с 
собой. Гордость заведения 
– открытая кухня, где по-
сетители могут наблюдать 
за процессом приготовле-

ния заказанных блюд и ра-
ботой поваров. К праздни-
кам и особым датам в столо-
вой можно заказать выпечку, 
приготовленную професси-
оналами, но по-домашнему: 
пироги, рыбники, шаньги и 
так далее – всё, чем сла-
вится русская традицион-
ная кухня.

Владельцы столовой по-
заботилась о выгоде своих 
гостей, установив демокра-
тичные цены и введя скидоч-
ные накопительные карты. 
Не забыли они и о комфор-
те посетителей, оформив 
«Щи-Борщи» в современ-
ном лофт-стиле и устроив 
вокруг заведения большую 
парковку. 

Торжественное открытие 
«для своих» столовой, состо-
явшееся 1 декабря, совпало 
с 50-летним юбилеем комби-
ната общественного питания 
«Дружба». «Щи-Борщи» ста-
ли самым современным чле-
ном его сети заведений. На 
праздник были приглаше-
ны все, кто принял участие 
в создании столовой и кто 
в ней будет работать. Ди-

ректор заведения Светла-
на ВЯЧЕСЛАВОВА и его уч-
редитель Алина БЕЛОКОРО-
ВИНА принимали поздрав-
ления от инвесторов и пред-
ставителей администрации 
Октябрьского территори-
ального округа Архангель-
ска. Всех гостей вкусно на-
кормили блюдами из ассор-
тимента столовой, развлек-
ли интересной программой 
и порадовали приятными по-
дарками. 

«Я сейчас учусь на ресто-
ратора, – рассказала Алина 
Белокоровина. – Столовая 

«Щи-Борщи» – это мой пер-
вый проект, который я сама 
создала от начала до кон-
ца вместе со своей коман-
дой. Благодаря сплоченно-
му коллективу столовую уда-
лось подготовить к работе за 
три месяца. Я считаю, что мы 
успешно справились с этой 
задачей. Настрой у меня бо-
евой. Надеюсь, что, когда мы 
откроемся, в столовой будут 
стоять очереди, как в 90-х за 
колбасой, и архангелогород-
цам понравится наше заве-
дение». 
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ОВЕН. На будущей 
неделе у вас увели-
чится запас жизнен-

ных сил и укрепится имму-
нитет. Это хорошее время 
для наведения порядка в те-
кущих делах, причем как на 
основной работе, так и 
дома. Если вы ищете рабо-
ту, то в этот период появит-
ся хороший шанс подобрать 
подходящую должность.

ТЕЛЕЦ. На пред-
стоящей неделе уси-
лятся ваши творче-

ские способности, возрас-
тет оптимизм, жизнерадост-
ность. Романтические отно-
шения будут переживать 
пору расцвета. Однако рабо-
та техники будет нестабиль-
ной – возможны поломки 
оборудования и «зависания» 
программ. Не пытайтесь по-
чинить все сами, обратитесь 
к профессионалам.

БЛИЗНЕЦЫ. Ваша 
задача – очистить 
ж и з н е н н о е  п р о -

странство от всего лишнего, 
устаревшего, утратившего 
свою значимость. Не исклю-
чено, что за уборкой после-
дует приобретение более 
современной мебели и бы-
товой техники. Постарай-
тесь уложиться с этими де-
лами до четверга, а уик-энд 
посвятите своей второй 
половинке.

РАК. Ближайшие 
семь дней лучше 
всего подходят для 

гармонизации отношений с 
людьми. Успешно сложатся 
как деловые поездки, так и 
отдых на море. Благодаря 
улучшению интеллекта и 
укреплению памяти вы смо-
жете преуспеть в учебе и по-
вышении квалификации. 

ЛЕВ. В вашем рас-
поряжении будет до-
статочно денег, что-

бы совершить необходимые 
покупки. Будущая неделя бу-
дет благоприятна для об-
новления техники в офисе и 
автопарка. Не пытайтесь за-
вести роматические знаком-
ства, поиски новых любов-
ных связей вряд ли приведут 
к  н а ч а л у  с е р ь е з н о г о 
романа.

ДЕВА. На этой не-
деле усилятся ваши 
творческие способ-

ности и желание как-то про-
явить себя в этом мире. 
Возьмите в руки кисть с 
крас ками или придумайте 
новый дизайн корпоратив-
ного стиля. Попробуйте по-
экспериментировать со сво-
им внешним обликом, имид-
жем. Вторая половина неде-
ли будет связана с решени-
ем бытовых проблем. Реко-
мендуется воздержаться от 
дальних поездок.

ВЕСЫ. На будущей 
неделе постарай-
тесь вести спокой-

ный и размеренный образ 
жизни. Настало время для 
осмысления случившихся 
изменений и отдыха. Это 
подходящий период для по-
сещения бани или сауны. 
Вторая половина недели 
внесет некоторую дисгармо-
нию в контакты с людьми. Не 
исключены мелкие спонтан-
ные конфликты. 

СКОРПИОН. Вы 
будете вовлечены в 
дела своих друзей, 

родственников, соседей или 
просто знакомых. Именно 
ваше деятельное участие 
поможет им найти решение 
в сложной ситуации. Усилит-
ся роль общения по Интер-
нету. Но не забывайте уде-
лить внимание своей второй 
половинке, чтобы избежать 
проблем в супру жеских 
отношениях. 

СТРЕЛЕЦ. На гря-
дущей неделе лучше 
отодвинуть в сторо-

ну развлечения и заняться 
текущими делами. В этот пе-
риод вы сможете быстро и 
без особых проблем овла-
деть каким-либо полезным 
навыком. Также вас могут 
повысить в должности, уве-
личить зарплату или выдать 
премию. 

КОЗЕРОГ. В вас 
проснется страсть к 
путешествиям и воз-

растет тяга к знаниям, что 
поспособствует успешной 
карьере. Обращайте внима-
ние на новых людей, с кото-
рыми придется общаться. 
Возможно, среди них вам 
встретится будущий дело-
вой партнер. 

ВОДОЛЕЙ. Насту-
пает хорошее время 
для того, чтобы бо-

лее глубоко разобраться в 
текущих делах. Рекоменду-
ется засесть за изучение от-
четов, а для лучшего пони-
мания записаться на тре-
нинг по развитию бизнеса. 
Вы сможете лучше управ-
ляться с рутиной, а новые 
предложения по оптимиза-
ции помогут вам подняться 
по карьерной лестнице. 

РЫБЫ. Открытое 
поведение и добро-
желательнос ть к 

окружающим людям – вот 
чего ждут от вас на будущей 
неделе. Активизируется 
дружеское и партнерское 
общение, завяжутся новые 
деловые контакты. Вторая 
половина недели неблаго-
приятна для поездок и пода-
чи документов в официаль-
ные инстанции. 

Источник статьи: 

http://astro-ru.ru

Деловой гороскоп: 5–11 декабря

Дело бизнеса: В центре Архангельска открылась новая столовая 

Без «Щей-Борщей» обед – не обед
На днях для архангелогородцев откроет 
свои двери новая столовая «Щи-Борщи», 
расположенная на Комсомольской, 59, 
по соседству с кафе «Дружба». 
В ней всегда можно будет попробовать 
блюда русской кухни, приготовленные 
по любимым традиционным рецептам.

г. Архангельск,

ул. Комсомольская, 59

(вход с пр. Обводный канал)

Часы работы: 
в будни с 8.00 до 20.00 
в выходные и праздничные дни
с 10.00 до 20.00.

 Реклама.
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